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Der Elternbeirat am Spessart-Gymnasium-Alzenau: 
Vorsitzende: Lydia van der Brugge-Angerer Stv. Vors.: Nicole Roosen 
Simone Dressler, Tina Fisch, Anja Fulda, Holger Hiernickel, Christiane Hüner, Janine Növig, Martin Nümann, 
Thomas Schumacher, Anja Stachel 
koopt. Paola Peruzzi  
 
Homepage: www.sga-eb.de, E-Mail: kontakt@spessart-gymnasium-eb.de 
 
 
 
Protokoll 4. EB-Sitzung 2021/22 am 26.01.2022 - online 
 
Teilnehmer: Lydia v.d. Brugge-Angerer, Nicole Roosen, Simone Dressler, Tina Fisch, Anja Fulda, 

Holger Hiernickel, Christiane Hüner, Janine Növig, Martin Nümann, Thomas 
Schumacher, Anja Stachel 

 
 
Entschuldigt: Paola Peruzzi  
 
Gäste:  Hr. Conradi, Hr. Ribeca, Fr. Fischer, Fr. Brönner 
   
 
Verteiler: Teilnehmer und Gäste 

 

Offizielle Sitzung EB 19.00h 

 
 
Begrüßung von Herrn Conradi als scheidenden Schulleiter und Herrn Ribeca als zukünftigen 
Schulleiter 
 
 
Top 1   - Wie sind die ersten Wochen nach den Weihnachtsferien angelaufen? 

§ Der Anfang nach den Ferien ist ziemlich durchwachsen aufgrund der aktuellen 
wieder angespannteren Coronalage durch die Omikron Variante 

§ Unterstufe: insbesondere die „Kleinen“ sind durch den Wind, da sie seit zwei 
Jahren keinen kontinuierlichen Unterricht hatten. Sie kennen sich nicht, sind nicht 
richtig im SGA angekommen und viele sind unruhig, unkonzentriert, sozial 
schwierig und bei normaler Leistung und Zeitdruck schnell überfordert 

§ Mittelstufe – hängt dazwischen, es fehlen ebenfalls die direkten Kontakte, 
normale Leistungsabfragen, Schulaufgaben im Vorjahr sind teilweise ausgefallen, 
somit nicht geübt, keine gemeinsamen Events, Klassenfahrten etc. (Berlin-Fahrt, 
Praktikum, etc.) 

§ Oberstufe: sehr verunsichert wegen bevorstehendem Abitur 
• Klausuren, Leistungsnachweise, Anforderungen 
• Durch den Ausfall von Klausuren in den 9. + 10. Jg fehlende Übung bei                 

verschiedenen Themen z.B. in Deutsch, welche später abiturrelevant sind 
• Mehrere positive Fälle – Angst vor erneutem Distanzunterricht  
• Umgekehrt müssen Einzelne jetzt den versäumten Stoff nachholen und 

viele abiturrelevante Klausuren nachschreiben 
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Top 2   - Rückmeldungen zum Thema Corona: 

§ Impfaktionen wurden bis jetzt gut angenommen 
• Dezember: ca. 70-80 Impfungen 
• 14.01.22 100 Impfungen 
• 04.02.22 Anmeldung für 70 Impfungen / Kapazität 100 Plätze 
• Impfquote der Schüler*innen geschätzt vor Weihnachten 70, (jetzt 90% ?), keine 

offiziellen Angaben 
§ Derzeit 17 positive Fälle in der Q11 und einzelnen Klassen – hier werden jetzt 

alle täglich getestet (intensiviertes Testregime) 
§ Leider zum Teil sehr schlechte Schnelltests verfügbar, schon Beschwerde 

eingelegt aber ohne Resonanz 
§ Treffsicherheit, auch laut Paul-Ehrlich Institut: 

¨ Siemens:  sehr gut, leider nur noch Restmengen 
¨ Nadal : hohe Fehlerquote 
¨ FLowflex: noch höhere Fehlerquote 
¨ Pooltests für 5. + 6. JG erst nach den Faschingsferien, 

Ø Details zu Testung fehlen noch 
Ø Noch keine Vorabtests vorhanden 
Ø Voraussichtlich 2x 2 Gruppen je nach Klassenstärke 

 
§ Luftfilter sind in allen Räumen verfügbar und funktionstüchtig. Deshalb auch bei zwei 

positiven Fällen pro Klasse Präsenzunterricht weiterhin möglich. 
 

 
Top 3   - Bedarf für Nachhilfe 

§ Kaum Rückmeldungen wegen Bedarf 
§ evtl. in Nebenfächern, aber Info fehlt 
§ es gibt Förderunterricht in den Hauptfächern,ist trotzdem ein zusätzliches 

Angebot für Nachhilfe notwendig, werden die Eltern auf den Nachhilfe-Ring 
hingewiesen, eine Mappe mit Verteiler aller Nachhilfe-Schüler liegt im Sekretariat 
aus. 

§ Es gibt eher allgemeine Lernprobleme, Bewältigung des normalen Schulalltags  
§ Zeitstress bei Kurztests und Klassenarbeiten 
§ Bitte an das Lehrerkollegium: mehr Rücksicht und größere Zeitfenster für die 

Abgabe bei schriftlichen Arbeiten! 
§ 31.01.22 Notenschluss, außer für Oberstufe 
§ 09./10.02.22 Lehrerkonferenzen 
§ Zwischenzeugnisse am 18.02.2022  

 
 
 
Top 4   - Aktueller Stand für die Umstellung auf Schulmanager 

§ 10. Jahrgangsstufe als Teststufe bis Ostern 
§ bis Ende des Schuljahres Erweiterung auf alle Stufen 
§ Dann neu “Datenschutzbestimmung“ für alle Eltern 
§ Insgesamt sehr gutes System, auch von Hr. Ribeca bereits positiv bewertet 
§ Testphase abwarten 
§ Wichtig ist Akzeptanz bei Eltern und Lehrkräften 

 
 
Top 5   - Aktueller Stand zum Tag der offenen Tür 

§ Termin 18.03.2022 ab 14.00h 
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§ Derzeitige Planung digital  
§ Ablauf ähnlich, wie im letzten Jahr, ein Team ist in der Vorplanung 

• 3 Gesprächsrunden mit Anmeldung 
• Virtueller Rundgang 
• Später für ernsthaft Interessierte Einzeltermine, dabei werden Familien 

einzeln durch das Gebäude geführt (2021 – ca. 80 Touren) 
• Evtl. EB mit dazu einplanen 

 
 
Top 6   - Schulbusse - aktuelle Situation unbefriedigend 

§ Es wurden Routen und Busse (SGA und Edith-Stein Schule) zusammengelegt 
§ Busse sind viel zu voll 

• besonders morgens 
• Dienstag nach der 7. Stunde 
• Ansprechpartner Hr. Heumüller 
 

§ Fahrtkosten für Oberstufe 
• werden ab JG. 11 nicht mehr komplett vom Landratsamt übernommen. 

Eigenbeteiligung beträgt 465€ pro Jahr 
• Höhere Kosten können, wenn man alle Belege sammelt, zur Erstattung 

eingereicht werden. In der Regel wird aber so kompliziert abgerechnet, dass 
es zu fast keiner Kostenerstattung kommt, da man z.B. das „Ticket easy“ nicht 
als generell passende Lösung anerkennt. Stattdessen muss man immer 
schauen, ob eine Monatskarte, Wochenkarte oder sogar Tagesfahrt für den 
entsprechenden Monat unter Berücksichtigung von Ferien, Feiertagen, etc. 
das Günstigste ist. Nur diese Kosten werden als Gesamtsumme gezählt um 
dann die Differenz zu 465€ zu erstatten. Waren bei uns in einem Jahr um die 
40€ und im nächsten 14€ bei Kosten von fast 700€ !!! (private Erfahrung in 
den vergangenen Jahren vor Corona) 

• Generell sind die Fahrtkosten in Unterfranken ziemlich teuer – das 
Jahresticket „Ticket Easy“ kostet aktuell pro Monat 69,70€ 

• In Hessen sind die Schülertickets zum Vergleich deutlich günstiger – 
Jahreskarte 365€, nutzbar auf allen Strecken in Hessen!!! 

• Bessere Förderung oder günstigere Möglichkeiten wären wünschenswert, 
sind aber leider unrealistisch. (privater Kommentar: kein Wunder, dass viele 
Oberstufenschüler dann aufs Auto umsteigen) 

 
 

 

Neuer Termin für allgemeine EB-Sitzung: offen 

Interne Sondersitzung für Mitte Februar in Planung 

 
 
 
 

Gez. Lydia van der Brugge-Angerer    Protokollführerin: Christiane Hüner 
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